

FCPE COUDOUX

Compte Rendu de la visite en cantine du mardi 10 novembre 2009

Étaient présents lors de cette visite :

- Mme Rose-Marie BEDDOU (représentante FCPE),
- Mme Michèle CLEMENT (responsable cantine),
- Mme Sonia LEVANTI (représentante PEEP),
- M. Laurent MANIFACIER (élu aux écoles).

Capacité d'accueil

A ce jour, la capacité d'accueil de la cantine est la suivante :

- grand réfectoire : **132 places** (22 tables rectangulaires de 6)

- petite salle du fond : **60 places** (10 tables rondes de 6)

Deux services sont assurés dans la grande salle et un seul dans la petite.

Actuellement, la cantine reçoit au maximum 300 élèves, le matériel de cuisine étant dimensionné pour ce nombre (four, friteuse, armoires réfrigérées, ...).

L'année dernière, lors de notre précédente visite, M. MANIFACIER nous avait fait part d'un projet de la mairie pour augmenter de 80 places l'accueil de la cantine.

Pour ce faire, il fallait acheter du matériel de cuisine de capacité supérieure. Un devis a donc été demandé auprès d'une société spécialisée. Son montant ne nous a pas été communiqué, mais il est visiblement trop élevé pour que la mairie accepte de finaliser son projet qui a donc été abandonné.

Les locaux

Le bâtiment est beau et fonctionnel.

Les deux réfectoires sont lumineux et accueillants.

Sur les murs, nous pouvons remarquer les dessins réalisés par les enfants.

Aucun problème n'est à signaler concernant la propreté.

Déroulement d'un repas

11h40 : arrivée de 90 enfants de maternelle.

5 personnes encadrent ces enfants : ATSEM et personnel de mairie. Le personnel cantine est quant à lui composé de 4 personnes : responsable cuisine,

cuisinière, personnel.

Les 60 plus jeunes sont installés dans la salle du fond où les tables sont modulables



en fonction de la taille des enfants.

Le personnel encadrant se réparti en fonction des besoins et prend son repas avec les enfants (surveillance + aide).

11h50 : arrivée des enfants de l'école élémentaire pour le premier service.

Ils sont 60 enfants accompagnés de deux adultes : du personnel de mairie dont Olivier (animateur des activités sportives).

Ces enfants sont les 20 élèves qui suivent le soutien scolaire et qui sont prioritaires puisqu'ils reprennent leurs cours à 12H50, complétés par les enfants de 3 classes. Un roulement est établi chaque mois par la responsable de cantine.

12h20 : fin du premier service.

Le personnel de cantine procède au nettoyage des tables du grand réfectoire qui va recevoir le deuxième service. La petite salle reste en l'état et sera nettoyée en fin de service

Pour gagner du temps, l'entrée est déjà servie dans les assiettes lorsque les enfants se mettent à table.

12h35 : arrivée des enfants de l'école élémentaire pour le second service.

Aujourd'hui 122 élèves s'installent et font silence.

Ils sont placés par le personnel encadrant et séparés lorsque le besoin s'en fait sentir.

Le repas débute lorsque tous les élèves sont assis et que le calme est établi.

Ces enfants sont encadrés par 4 adultes, tous issus du personnel de mairie parmi lesquels se trouvent Marc, Olivier, Sébastien et Nelly.

A la fin du plat principal, les enfants empilent les verres, les assiettes et les mettent en bout de table. Le personnel de cantine les récupère puis sert le dessert. Après quoi un enfant par table nettoie sa table à l'aide d'une éponge.

A noter, certains demandent même l'autorisation de nettoyer les tables de la petite salle.

Le mardi, la psychologue scolaire prend son repas à la cantine.

Cette possibilité est également offerte aux enseignants en fonction des places disponibles. Dans ce cas là, ils doivent s'acquitter de leur repas mais ils n'ont pas la responsabilité de surveiller les enfants.

13h15 : Fin du deuxième service.

A partir de ce moment là, le personnel de cantine prend son repas puis procède au nettoyage des locaux.



Lavage des mains

Par manque de temps, les enfants de l'école élémentaire qui sont au premier service ne se lavent pas les mains avant de passer à table.

Nous avons suggéré à M. MANIFACIER de prévoir dans la cour du futur « Pôle Enfance » (bâtiment en construction) un point d'eau composé de plusieurs lavabos. Situé sur le trajet qu'emprunteront les élèves pour se rendre à la cantine, ce point d'eau permettrait de gagner du temps en faveur de la séance de lavage des mains.

M. MANIFACIER nous a précisé que la mairie avait déjà réfléchi à cette solution. Le problème pourrait donc être résolu lorsque le nouveau bâtiment sera en fonction.

Autre point positif lié à mise en fonction de ce nouveau bâtiment : les enfants des deux écoles passeront par la cour attenante et rejoindront la cantine en longeant le parking situé derrière la salle des fêtes, améliorant ainsi leur sécurité.

Concernant le second service, malgré la difficulté de faire passer aux lavabos tous les enfants concernés (une moyenne de 120 élèves), le personnel d'encadrement a réussit à systématiser le lavage des mains avant de se rendre à la cantine.

Le bruit, la discipline

Depuis la mise en place de panneaux acoustigues, le bruit a été nettement réduit.

Concernant le second service, le fait de demander le calme complet avant de pouvoir commencer le repas améliore également beaucoup la situation : le bruit va crescendo mais en démarrant dans un quasi silence.

L'année passée, l'enfant qui avait 3 avertissements, finissait son repas seul à une des tables de la petite salle. Aujourd'hui, il doit s'acquitter de l'écriture de plusieurs lignes.

Le bio

Il semble que l'introduction d'aliments bio à la cantine satisfait les enfants. Ils sont nombreux à demander si « c'est du bio » lorsqu'on leur sert des légumes.

Il fut un temps où Mme CLEMENT mettait un point d'honneur à ce que tous les enfants goûtent au moins leur plat lorsqu'ils ne voulaient pas le manger. Aujourd'hui, le nombre important d'enfants a eu raison de sa détermination, d'autant plus que ce n'était pas toujours bien accepté par certains, y compris par les parents.

Extension du village

Les projets de construction sur le village vont immanquablement avoir une incidence sur le nombre d'enfants qui vont fréquenter la cantine.

Au dire de M. MANIFACIER, les travaux vont s'échelonner sur une période de dix ans, il ne devrait donc pas y avoir de gros afflux soudain.



A cours terme, notons toutefois que les résidences derrière le lotissement Bellevue (une trentaine) sortent rapidement de terre.

La mairie n'ayant actuellement pas de projet en vue d'augmenter la capacité d'accueil de la cantine, M. MANIFACIER a confirmé que la solution retenue pour compenser l'augmentation inévitable de la fréquentation est que les enfants dont un des parents ne travaille pas ne seront plus acceptés à la cantine.